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La reforma energética que avalaron las calificadoras ha resultado un rotundo fracaso: 
AMLO 

 

 
ENRIQUE CAMPOS: Por lo pronto, Carlos, ya la agencia calificadora Fitch Ratings bajó la 
perspectiva crediticia de Pemex, pasó de estable a negativa ante la incertidumbre 
creciente sobre la estrategia futura de negocios de esta empresa. Apuntó que el perfil 
crediticio de Pemex puede seguir deteriorándose, esto como resultado de un cambio en la 
estrategia que aumente significativamente las inversiones en refinación y afecte el precio 
de venta, especialmente si es a costa de reducir las inversiones en exploración y 
producción.  
 
La semana pasada la agencia Moody’s alertó que México perderá ingresos por un valor del 2 
por ciento del Producto Interno Bruto si opta por dejar de vender petróleo al extranjero, 
tal como ha propuesto el presidente electo Andrés Manuel López Obrador.  
 
Y precisamente López Obrador respondió a la mala nota de las calificadoras y las atacó. 
Dijo que para evitar una crisis se invertirán 75 mil millones de pesos en Pemex.  
 
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: Lo cierto es que la reforma energética que ellos 
avalaron, las calificadoras, ha resultado un rotundo fracaso. Ojalá y ellos también asuman 
su responsabilidad, con los contratos no se ha extraído un solo barril de petróleo en cuatro 
años. Si producen, entonces se hace la valoración de seguir adelante, pero si no se 
produce, si tienen los contratos sin activarlos, pues entonces lo que vamos a hacer nosotros 
para evitar una crisis mayor es intervenir.  
 
ENRIQUE CAMPOS: El secretario de Energía, Pedro Joaquón Coldwell, se refirió a esta 
decisión de la agencia calificadora Fitch de reducir la perspectiva crediticia de Pemex, 
advirtió que el efecto adverso es que los cotos de financiamiento para la empresa se 
vuelvan más caros.  
 
Además, calificó como un paso en la dirección equivocada el plan del próximo gobierno de 
sectorizar o juntar a la Comisión Nacional de Hidrocarburos con la Comisión Reguladora de 
Energía. Dijo que es una alteración al modelo de la reforma energética y vulnera su 
autonomía.  
 
PEDRO JOAQUIN COLDWELL: Es como que a un caballo le pongamos dos jorobas y lo 
convirtamos en camello, ese es el riesgo. Genera nerviosismo en las empresas y es un 
cambio en las reglas del juego muy serio.  
 


